

Un 40^e anni fêté d'Yverdon au Moléson

PANATHLON Le club service yverdonnois, d'hier à aujourd'hui, c'est toute une histoire.

TEXTES ET PHOTOS : ROGER JUILLERAT

Le Panathlon Club d'Yverdon-les-Bains a marqué d'une pierre blanche le cap de ses 40 ans d'existence lors d'une soirée à l'Hôtel de la Prairie et en faisant le lendemain une belle randonnée qui l'a conduit jusqu'au sommet du Moléson. « C'est une tradition de notre club service de se retrouver tous les cinq ans en plus des jubilés plus importants, a indiqué le président Christian Aubert, qui a ouvert la fête en présence d'une centaine de membres et invités. Cet anniversaire était initialement prévu en 2021, mais nous avons dû le reporter d'une année en raison du Covid. »

Une minute de silence a été observée pour les panathloniens décédés ces deux dernières années et un hommage particulier a été rendu aux membres fondateurs qui ont pris part à la soirée: Georges Romailer, ancien champion de motocross et enduro, ainsi que Francis Barbier, Claude et Gilbert Jossevel, qui ont porté haut les couleurs d'Yverdon en gymnastique artistique. Ces derniers ont été appelés devant la salle avec Denise Bonny, la première dame qui est entrée au Panathlon Club, en 1992. Une femme pour laquelle la course à pied est quasi un pain quotidien,



La marathonienne Denise Bonny et l'ancien gymnaste Francis Barbier.

puisqu'elle fait encore aujourd'hui 70 km par semaine avec, dans le rétro, des marathons aux quatre coins de la planète, plusieurs participations à Sierre-Zinal et 41 participations à Morat-Fribourg! « Oui, c'était génial qu'on m'accepte au Panathlon, ce fut un moment fort et j'en ai vraiment un bon souvenir, tient-elle à souligner. Je remercie encore aujourd'hui ces messieurs avec lesquels j'ai souvent pu travailler dans la sérénité, pour soutenir des jeunes et dans le cadre du fair-play en général. » Aujourd'hui, il n'y a toutefois que cinq femmes dans la société et le comité aimerait en accueillir plus.

Dix au départ

Quant à Francis Barbier, il se souvient bien de la fondation du club service: « Les frères Jossevel m'ont demandé si je voulais en faire partie, alors que Pierre Landolt dirigeait les opérations et était devenu le premier président, de 1981 à 1985. Nous avons rapide-

ment été au nombre de dix lors du démarrage et nous avons déjà porté l'essentiel de notre action sur le fair-play dans les clubs et entre les jeunes compétiteurs. On se réunissait une fois par mois en choisissant un thème de discussion ou de conférence et on invitait déjà des athlètes afin qu'ils nous parlent de leur discipline, de leurs convictions et qu'ils évoquent aussi leurs performances et la manière dont ils étaient parvenus à obtenir un bon résultat. Bien entendu, nous avons aussi cherché de nouveaux membres, qui devaient être parrainés par deux panathloniens. Et l'assemblée donnait ensuite son aval aux candidats. »

Le lendemain de la commémoration du 40^e, plusieurs membres et leurs épouses ont fait une balade touristique et artistique en allant visiter le musée du vitrail à Romont puis en montant au sommet du Moléson, non sans avoir goûté aux spécialités du terroir fribourgeois.

Prix et coups de cœur

Cheville ouvrière du comité d'organisation de ce 40^e anniversaire avec Régine Pasche, Michel Jatton a présenté un riche historique illustré du club en citant tous les présidents et leurs disciplines sportives, le jumelage avec la section d'Avignon, les coups de cœur et les prix attribués chaque année par le Panathlon Club Yverdon-les-Bains.

Parmi ceux-ci, on citera notamment le premier, en 1983, pour Pierre Aubert, père de l'actuel président, multiple champion vaudois du lancer du poids et médaillé européen en vétérans, Bernard Challandes (1990), l'entraîneur de football qui avait

fait monter Yverdon Sport en LNA et a notamment fêté un titre avec le FC Zurich, Jean-Jacques Loup (1994), champion suisse de motocross et vainqueur du Paris-Dakar en 1983, Laurence Rochat (2002), médaillée de bronze du relais 4x5 km de ski de fond, le boxeur James Fenu (2003) pour ses titres de champion suisse et intercontinental en super-plume, ainsi que le FC Yverdon Féminin, vainqueur de la Coupe de Suisse 2010 et 2011. Ont aussi été récompensés ces dernières années Killian Peier, saut à ski, Loïc Gasch, saut en hauteur, Sylvain Fridelance, triathlon, et Théry Schir, cyclisme sur piste.

« Vous êtes dynamiques »

Président du Panathlon international, Pierre Zappelli (photo) a apporté le salut de la faïtière et a relevé le dynamisme du club service yverdonnois: « Vous êtes régulièrement sur le terrain et vous avez une riche activité.



Au niveau international, nous comptons 280 clubs, et j'aimerais encore mieux faire connaître notre mouvement là où il est moins implanté. Dans ce but, nous avons créé des antennes et des bureaux, et nous faisons le maximum pour mieux faire connaître nos activités, notamment dans la défense du fair-play et le soutien aux jeunes sportifs. »

Pierre Zappelli a aussi fait part de son inquiétude à propos de la guerre en Ukraine et a indiqué qu'une importante table ronde du Panathlon s'était tenue récemment à Rome sur le thème « Les effets des conflits armés sur le sport ».